

Lieux pauvres, populations prospères : Comment le Moyen-Orient et l'Afrique du Nord peuvent surmonter les disparités spatiales

Banque Mondiale

Washington : Banque Mondiale, 2010 - 40 p.

Source : Banque Mondiale,

<http://siteresources.worldbank.org/INTMENA/INFRENCH/Resources/OverviewFRprintersversion.pdf>

Tags : Société | Economie | MENA | Disparités

Selon le présent rapport, les disparités urbaines/rurales et interprovinciales dans la région MENA présentent les mêmes caractéristiques que dans les autres régions du monde en développement. Les pouvoirs publics de la région MENA peuvent atténuer les disparités spatiales grâce à la mise en œuvre de politiques adéquates. Celles-ci seraient axées sur un cadre permettant d'inclure les zones périphériques dans le processus de développement. Pour ce faire, chaque situation locale devrait faire l'objet d'une analyse approfondie afin de mettre en place des politiques adaptées aux caractéristiques régionales.

La première recommandation consiste à inscrire tout choix de politique publique en faveur du développement du capital humain en vue de garantir aux populations des conditions d'accès équitables aux services publics. Ceci est

d'autant plus important dans la mesure où les politiques économiques et fiscales dans la région MENA, héritées de l'époque coloniale, avaient marginalisé plusieurs espaces périphériques. Le défi consiste à rectifier les désavantages historiques des populations situées dans ces espaces.

La seconde recommandation consiste à renforcer l'interconnexion des espaces économiquement défavorisés avec les régions riches, notamment, en développant des secteurs particuliers tels que les transports ainsi que les technologies de l'information et de la communication.

Le rapport souligne que les gouvernements peuvent favoriser le développement dans les espaces au potentiel inexploité, à travers le renforcement de la gouvernance locale.

